



DEPARTMENT OF EXTERNAL AFFAIRS
MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

communiqué

N°: 180
No.:

Le 29 novembre 1985

LE SECRÉTAIRE D'ÉTAT AUX AFFAIRES EXTÉRIEURES
SE REND EN VISITE EN INDE ET AU PAKISTAN

Le secrétaire d'État aux affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, a annoncé aujourd'hui qu'il se rendra en visite officielle en Inde, du 16 au 19 décembre, et au Pakistan, du 19 au 22 décembre. M. Clark sera accompagné de députés appartenant aux trois partis politiques. Des gens d'affaires canadiens ayant des intérêts actuels et potentiels en Inde et au Pakistan participeront également à certaines parties du programme dans les deux pays.

Les relations du Canada avec l'Inde et le Pakistan remontent à l'accession de ces deux pays à l'indépendance, à la fin des années 40. Par leur importance stratégique et la stature internationale de leurs dirigeants, ces deux pays ont joué un rôle pivot dans l'expansion de la politique étrangère du Canada durant la période de l'après-guerre. Aujourd'hui, les relations du Canada avec l'Inde et le Pakistan connaissent une évolution régulière et productive. Ces deux pays comptent pour beaucoup dans l'attention accrue que porte le gouvernement à la région Asie-Pacifique.

Durant sa visite en Inde, M. Clark abordera toute une série de questions multilatérales et bilatérales. Il rendra visite au Président Zainal Singh et aura des entretiens avec le Premier ministre Rajiv Gandhi, le ministre des Affaires étrangères, M. Bhagat, ainsi que d'autres ministres. M. Clark se rendra sur le site de plusieurs projets d'aide canadiens et aura également l'occasion de discuter de diverses questions d'ordre commercial.

.../2

Au Pakistan, M. Clark rencontrera le Président Zia-ul-Haq et le Premier ministre Junejo avec lesquels il s'entretiendra de la situation politique et économique internationale. Il se rendra également dans un camp de réfugiés afghans qui bénéficient d'une aide alimentaire et humanitaire du Canada et discutera de l'orientation générale du programme d'aide canadien. Enfin, il examinera l'étendue de la participation du Canada aux secteurs pakistanais de l'énergie, des télécommunications et de l'industrie, dans lesquels de nombreuses entreprises canadiennes ont des intérêts.

Pour plus amples renseignements, il se tiendra une séance d'information le 5 décembre à 11 h 30, à l'auditorium du Centre national de la presse. Entre-temps, M. H.G. Pardy (tél.: (613) 992-6807) se fera un plaisir de répondre aux questions.